



# EXTRANJERO

## ALEMANIA

**El conflicto del Ruhr**  
BERLÍN, 11. — Se cree en los círculos bien informados que los sindicatos mineros del Ruhr, se pronunciarán contra la sentencia arbitral dictada, y que prevé una reducción de un 6 por 100 en todos los salarios. (Fabra).

**El canciller sigue siendo recibido con hostilidad**

BRESLAU, 11. — Se han producido nuevos desórdenes a la llegada a esta capital del canciller Brüning. Una multitud compuesta de unas diez mil personas, y formadas en su mayoría por comunistas, ha manifestado violentamente ante la estación, a la llegada del tren que conducía al canciller, su protesta con gritos y silbidos.

También se produjeron desórdenes ante el Ayuntamiento y el palacio episcopal. En la plaza del Ayuntamiento la Policía se vio obligada a dar varias cargas, haciendo un gran uso de sus matracas.

Durante estos disturbios 19 personas han sido detenidas. (Fabra).

A su paso por Ratisbona el canciller Brüning, contestando al saludo de las autoridades comunales, protestó vivamente contra el radicalismo político y económico. Añadió que el país debe salir de este estado de agitación, "agitación sin escrúpulos, que ha originado un estado de espíritu peligroso, que ha durado varios meses y ha puesto al Reich y a la economía pública a un paso del abismo".

Estas palabras, con las que el canciller ha querido aludir a los nacionalsocialistas, han causado gran emoción en la Prensa. (Fabra).

**No aceptan la rebaja de salarios**  
BOCHUM, 12. — Los delegados de la Federación de las minas del Ruhr han rechazado por unanimidad la sentencia arbitral, en la que se acordaba una rebaja del seis por ciento en los salarios de los mineros. (Fabra).

**Para ver la película de Remarque**  
ESTRASBURGO, 12. — Ayer han estado en esta ciudad más de cien socialistas badenses, con el diputado socialista de la Dieta de Bade señor Nussbaum, con el exclusivo objeto de asistir a la proyección de la película "Sin novedad en el frente occidental", prohibida en Alemania. (Fabra).

**Discurso del jefe del partido populista alemán**

DRESDE, 12. — El nuevo jefe del partido populista, doctor Dingeldey, pronunció un discurso ayer en el Congreso del partido populista alemán.

El orador declaró que el objetivo principal de la política exterior de Alemania en 1931 debe ser exponer ante el mundo, en forma muy clara, esta alternativa: dar a Alemania libertad para vivir y desahogarse o empujar al pueblo a una violenta explosión, detrás de la cual se vislumbran los terrores del bolchevismo.

Si Francia—añadió—persiste en sus métodos del "diktat" de Versalles, será imposible evitar el derrumbamiento entero de la economía y la cultura europeas. Alemania exige que se reconozca el derecho a existir del pueblo alemán.

Hablando de las relaciones entre el partido populista y los nacionalsocialistas, el doctor Dingeldey declaró que entre ambos partidos existen cientos puntos de contacto, pero lamentó que el señor Hitler no se muestre dispuesto a colaborar con otros partidos y que el Gobierno prusiano, por mezquinas rencillas policíacas, haya empujado a los nacionalsocialistas hacia el camino de la revolución. (Fabra).

**Regresa a Berlín el canciller**

BERLÍN, 12. — Anoche a las once regresó el canciller Brüning de su visita de inspección a las provincias del este (Alta Silesia alemana), durante la cual se han registrado algunas manifestaciones hostiles al Gobierno, organizadas por los comunistas y nacionalsocialistas.

## INGLATERRA

**El locau de las hilaturas**  
LONDRES, 12. — El "lock-out" de la industria textil que comienza hoy en la región de Burnley, paralizará los trabajos en el noventa por ciento de las manufacturas de tejidos.

Sin embargo, se tiene esperanza de arreglo. El ministro del Trabajo interviene, procurando resolver las dificultades actuales y especialmente evitar la amenaza de que el "lock-out" se extienda a las manufacturas de Lancashire, que emplean a 250.000 obreros.

El señor Hénderson, que se encuentra actualmente en Burnley, hablará hoy en una reunión del partido laborista y parece que se brindará a servir de árbitro para resolver el conflicto de la industria textil. (Fabra).

LONDRES, 11. — Ayer empezó el locau de las hilaturas de algodón de Arnlley. Esta medida, que afecta hasta ahora a 25.000 obreros, parece que constituye una represalia de los patronos por la huelga planteada por unos 4.000 tejedores que se negaban al aumento del número de telares que tenían que atender.

El 90 por 100 de los patronos, que son miembros de la Sociedad de hiladores y maestros tejedores de Burnley, han fijado en la puerta de sus establecimientos un anuncio diciendo que permanecerán cerrados hasta que el conflicto surgido entre los patronos y obreros de nueve fábricas este resuelto.

Solamente dos importantes fábricas, cuyos propietarios no forman parte de la mencionada Sociedad, permanecen todavía abiertas; pero se cree que seguirán el ejemplo de los demás.

La ruptura de las negociaciones es completa, y se considera posible un locau general que afectaría a unos 200.000 obreros y que podría declararse a fines de la semana próxima, a menos que se lleve antes a un acuerdo para zanjar las diferencias. (Fabra).

## La niebla

LONDRES, 11. — La niebla de ayer no era tan espesa pero tanto en la capital como en el resto de Inglaterra han continuado las precauciones, a fin de evitar accidentes en el tráfico aéreo y marítimo.

En algunas regiones han caído grandes nevadas.

Los aviones que hacen la travesía al Continente han tenido que vencer grandes dificultades.

Varios aparatos procedentes del Continente, que habían de aterrizar en Croydon, tuvieron que hacerlo en Lympne, cerca de Hythe, donde los pasajeros tomaron el tren para continuar el viaje hasta la capital.

## La Conferencia de la Tabla Redonda

LONDRES, 12. — Según el "Morning Post", la Conferencia de la Tabla Redonda dará por terminados sus trabajos en el curso de esta semana. (Fabra).

## Ejecución de cuatro rebeldes

POONA (India inglesa), 11. — Los cuatro indígenas que fueron condenados a muerte, con motivo de los desórdenes que se registraron en mayo en Choolapur donde fue asesinado un agente de Policía, fueron ahorcados ayer.

Las autoridades habían adoptado grandes medidas de precaución por temerse que estas ejecuciones originarían desórdenes. (Fabra).

## Las deudas de guerra

LONDRES, 12. — Según el correspondiente del "Daily Telegraph" en Nueva York, el eminente financiero norteamericano Albert Wiggin ha hecho unas declaraciones, pronunciándose muy claramente en favor de la reducción de las deudas de guerra y de la reducción de las actuales tarifas de aduanas, afirmando que esta es la única política capaz de conducir a una prosperidad general y remediar la aguda crisis que hoy atraviesan casi todas las naciones del mundo. (Fabra).

## POLONIA

**Zaleski explica ante la Dieta la situación internacional**

VARSOVIA, 12. — El ministro de Negocios Extranjeros, señor Zaleski, ha pronunciado un discurso ante la Comisión de Negocios Extranjeros de la Dieta, tratando de la situación internacional de Polonia.

Afirmó que en la política polaca domina el espíritu pacífico, que interiormente está consolidado, que está dispuesta a la pacífica colaboración con las demás naciones, y que se opondrá enérgicamente a toda tentativa que atente a sus justos derechos.

Añadió que Polonia ha concertado 87 tratados sobre cuestiones económicas, financieras y jurídicas, haciendo resaltar los convenios comerciales con Francia y Alemania.

El ministro subrayó los acuerdos llevados a cabo en La Haya, firmados por Polonia, y que liquidaban numerosos procesos.

Una atmósfera de respeto y confianza, dice el señor Zaleski, se hace particularmente necesaria en vista de la futura Conferencia del desarme. El principio que hace depender el desarme de la seguridad corresponde enteramente a la actitud de Polonia.

El mayor deseo de este país consiste en la reducción general de armamentos. Esta condición hubiese podido ser efectivamente asegurada por la creación de la organización pacífica prevista en el protocolo de Ginebra. Para esto, el principio que sigue es: "Tanto desarme como seguridad".

El ministro hizo constar con agrado

que este principio encontró una buena acogida en la Comisión preparatoria del desarme.

En lo que concierne a las reservas formuladas por Polonia y algunos otros Estados con relación a la actitud de la U. R. S. S. con respecto al futuro convenio, el ministro explicó que Polonia trata únicamente de asegurarse la posibilidad de no ejecución en las estipulaciones del convenio, en el caso de que los soviets no hubieran aceptado el acuerdo en las mismas condiciones que Polonia. Esta actitud no debe extrañar a nadie, puesto que en lo que se refiere a Rusia tratamos continuamente de desarrollar relaciones recíprocas en los terrenos político y económico.

## El señor Francos Rodríguez mejora

El presidente de la Asociación de la Prensa, señor Francos Rodríguez, continuó en el día de ayer bastante mejorado de su dolencia.

## GRAVE ACCIDENTE DEL TRABAJO

OVIEDO, 11. — A consecuencia de un hundimiento ocurrido en una de las minas propiedad de la fábrica de Mieres, quedó sepultado el obrero Juan "El Carbayón", casado, vecino de Santa Rosa.

El hundimiento produjo a causa de la explosión de un barrero, desapareciendo el obrero debajo de una cantidad considerable de tierra y maderas, no percibiendo gracias a estas últimas, que lo cubrieron.

Varias brigadas de obreros realizaron trabajos de rescate para salvarlo, habiéndolo conseguido después de seis horas de improbos trabajos, durante los cuales sacaron numerosos vagones de escombros, tras los cuales apareció el citado obrero completamente extenuado y presentando graves heridas y magullamiento general, siendo conducido a un sanatorio en estado grave.

## RESCATE DE UNA ALHAJA

SEVILLA, 11. — En el mes de enero de 1928, la señora del capitán de Artillería don Manuel Cervera perdió una pulsera de brillantes valorada en 2.000 pesetas. En los periódicos se puso un anuncio indicando que a quien la entregara se le gratificaría con 500 pesetas, pero nadie se presentó. Dicha alhaja la encontró José Alvarez Orellana y la empeñó en 200 pesetas. Renovó varias veces la papeleta, y hoy al ir a dar la papeleta resguardo como fianza en un asunto que tenía con otro individuo, la Guardia civil se dió cuenta y detuvo al José Alvarez.

Rescatada la pulsera, ha sido entregada a su dueña.

## El señor Portes Gil en Córdoba

CORDOBA, 11. — Procedente de Sevilla ha llegado el ex presidente de Méjico, señor Portes Gil, acompañado de su esposa y del secretario particular.

## La crisis de trabajo en Sevilla y los medios para remediarla

SEVILLA, 11. — El presidente de la Diputación ha manifestado a los periodistas que había asistido a una reunión celebrada en Capitanía general, en la que estuvieron presentes el alcalde, el gobernador y el marqués de Torrenewva. Todos dieron cuenta al general Cavalcanti de los términos en que está planteada la crisis de trabajo en esta provincia, encareciéndole haga todas las gestiones necesarias cerca del Gobierno a fin de que no falten los indispensables auxilios.

SEVILLA, 10. — Esta noche el alcalde ha facilitado una nota a la Prensa como complemento de las manifestaciones que hizo en la tarde de ayer. Se refiere a su firme decisión de impulsar las obras particulares para que no falte trabajo al gremio de la construcción. Dice la nota que han sido denunciadas varias casas que se hallan en estado ruinoso, y si el lunes los propietarios no han comenzado el derribo se hará por administración, empleándose los obreros que fuera menester.

## Inauguración de un grupo escolar

VALLADOLID, 11. — Esta tarde se ha inaugurado en el barrio de las Delicias un nuevo grupo escolar denominado Miguel de Cervantes, con seis grados para niños y otros seis para niñas. Asistieron las autoridades y muchísimos maestros. El profesorado lo componen dos directores y doce maestros. El Ayuntamiento obsequió a los niños con una merienda.

## Juicios ajenos

Subraya "A B C" en su comentario político de ayer la necesidad de reunir con la máxima rapidez posible el Parlamento. Y nosotros coincidimos una vez más con el colega y el Gobierno en cuanto se refiere al confusionismo político producido en España precisamente por la ausencia de unas Cortes reguladoras de la vida nacional. Desde hace ocho años lo hemos dicho nosotros cuantas veces dispusimos de libertad para expresar nuestro pensamiento: roto el cauce jurídico y político que las Cortes representan, todas las palpitaciones y conmociones de un país se desbordan torrencialmente y corren, al azar de accidentes naturales y artificiales, hacia insospechados destinos. Después, la dificultad consiste en rehacer el cauce; porque reducir las aguas claras sin reducir las turbias equivaliese a dejar incompleto el designio y el esfuerzo. Por eso nos parece magnífica la voluntad de rodear el sufragio, el período electoral y el Parlamento de cuantas mejores formas de sinceridad y pureza hubiese usado Gobierno alguno. ¿Que nadie pueda urdir pretextos, legítimos o ilegítimos, para volverles políticamente las espaldas a las Cortes constitucionales de la nación! Porque si el Parlamento se hace excepcionalmente apetecible al cabo de ocho años de vacaciones lamentables, al cabo de ese lapso de tiempo el Parlamento deberá alzarse sobre prestigios también excepcionales si no se quiere aceptar la contingencia de que se pudiese malograr la eficacia de su función.

Magnífica de veras esa voluntad de pureza y sinceridad electoral. Pero, ¿en qué ha de consistir eso? Se nos dice que el Gobierno quiere adoptar un elegante gesto de neutralidad sobre las diversas fuerzas que lucharán en los distritos, y eso nos parecerá siempre muy bien. Empero, ¿cuál es entonces la justificación de esos alcances infralégales que flotan con alegres actuaciones sobre el campo electoral? Creemos, con rabiosa sinceridad también, que si el Gobierno se decidiese a devolverles a los Ayuntamientos su libertad para que ellos designaran a quienes hubiesen de presidirlos, mucho se habría caminado en la obra de poner en confianza a los electores, a los elegibles y al país. Un gesto oportuno es a las veces más elocuente y sugestivo que un centón de razones de mucho peso. Y un gesto, alguna gestión suavisora y su nunca discutida buena voluntad, favorecerán por cierto la acción del Gobierno para lograr que el futuro Parlamento reúna dentro de su cerco a cuantas representaciones políticas pudiesen dar con juntamente una significación nacional.

La rectitud de propósitos del ilustre general Berenguer, su tacto político y su claro sentido de la responsabilidad de gobernar, nos alivian el peso de muchas preocupaciones enjundiosas. Nosotros sabemos que él ha elegido como fin ideal de su noble empeño el restablecimiento de la continuidad parlamentaria del Estado. Y nosotros sabemos también que si el señor presidente del Consejo percibiese la posibilidad de que por circunstancias de tiempo y ambiente las Cortes de mañana careciesen de los indispensables prestigios, él sabría convocarlas prudentemente pasado mañana. Porque en la España actual todo gira en torno de las Cortes. Y todos debemos mirarnos con espíritu de sacrificio y ambición de perfecciones en la imagen de las futuras Cortes.

## NOTICIAS DE AVIACION

### Amy Johnson en Moscú

MOSCU, 11. — La aviadora inglesa miss Amy Johnson, que se vio obligada a aterrizar en Polonia, durante su tentativa de vuelo a Pekín, ha llegado a Moscú. Ha declarado que aplaza hasta el mes de junio o julio la continuación de su vuelo, pero que todo depende del resultado de su entrevista con los expertos de Rusia, acerca de la posibilidad de realizar en pleno invierno el vuelo sobre la estepa rusa.

### Aviadores polacos en territorio alemán

BERLÍN, 11. — Dos aviadores polacos se vieron obligados a aterrizar en territorio alemán cerca de Oppeln (Silesia alemana) y han sido detenidos por las autoridades.

En los círculos políticos se censura que dichos aviadores hayan volado sobre Oppeln, por estar prohibido y coincidir con la visita del canciller Brüning a dichos territorios. (Fabra).

### Los aviadores italianos llegan a Bahía

RIOJANEIRO, 12. — Telegrafían de Natal que los "hidros" italianos reanudaron el vuelo ayer a las once de la mañana, llegando sin novedad a Bahía a las seis y media de la tarde, hora brasileña, después de realizar la sexta etapa de su viaje. Tanto a la salida de Natal como a la llegada a Bahía, los aviadores

italianos fueron objeto de grandes manifestaciones de entusiasmo por parte de la muchedumbre. Las sirenas de los barcos y las trompas de centenares de automóviles, saludaron la llegada a Bahía con un estrépito ensordecedor. Un gran número de edificios estaban empavesados e iluminados en honor de los aviadores, a quienes las autoridades de Bahía dieron la cordal bienvenida.

El general Balbo rogó a las autoridades brasileñas que los festejos organizados en honor de los tripulantes de la escuadrilla italiana fueran poco ostentosos, en atención al reciente fallecimiento del ex gobernador del Estado de Bahía y al accidente sufrido al salir de Bolomane en el que encontraron la muerte cinco aviadores italianos. (Fabra).

### Sin noticias de un avión

NUEVA YORK, 12. — A primera hora de la mañana se sigue sin noticias del avión "Trade Wind", en ruta de las Bermudas a las Azores, el cual lleva ya un retraso de dieciséis horas sobre el tiempo previsto.

En Horta (Azores) y con el fin de facilitar el aterrizaje, se colocaron esta noche varias boyas luminosas.

Este retraso empieza a producir inquietud acerca de la suerte que hayan podido correr en el Atlántico mistress Beryl Hart y su acompañante, William MacLaren. (Fabra).

## La Comisión liquidadora del Consorcio arrocero

VALENCIA, 11. — El lunes marchará a side el señor Fos, del disuelto Consorcio arrocero, para formular ante el ministro de Economía una queja por la Real orden de 30 de diciembre del pasado año, que estiman lesiva para los intereses agrícolas nombrados.

## ECOS DE SOCIEDAD

En la iglesia de los Jerónimos se ha verificado la boda de la señorita María Josefa Mora y Garay, hija de los señores de la Mora (don César), con don Ricardo Fernández Hontoria, hijo de los condes de Torrealanz.

La novia vestía elegante traje de terciopelo blanco, bordado en cristal, con velo de tul y ricos encajes de Bruselas, procedentes de su abuela doña Pilar Vitorica de Garay. El novio, uniforme del Cuerpo de Ingenieros de Caminos, al que pertenece.

Firmaron el acta matrimonial el conde de la Nava, conde de los Moriles, conde de Gamazo, don Germán de la Mora, don Antonio Garay, don Luis Gil Delgado, don José Luis Oriol y don Pablo Garnica, por parte de la novia; y el marqués de Pidal, don Ramón y Fuis Fernández Hontoria, don Manuel Uhagón, don Augusto Krane, don Juan Uhagón y don José María Ledesma, por parte del novio.

También han contraído matrimonio, pero en la más estricta intimidad, la bella señorita María de la Purificación de Hocés y Dorticós Marin, hija de la duquesa viuda de Hornachuelos, con el ex ministro don Martín Rosales, duque de Almodovar.

Fueron padrinos la duquesa viuda de Hornachuelos y el marqués de Alhucemas.

La boda, como decimos al principio, se celebró íntimamente, debido a la enfermedad que padecía el duque de Almodovar del Valle, el que, sintiéndose mejor, pidió ser trasladado del Sanatorio de la Cruz Roja, donde se hallaba, a su domicilio de la calle de Almagro, en donde se efectuó la ceremonia.

Por el domicilio del duque han desfilado los ex presidentes del Consejo de ministros señores marqués de Alhucemas y Sánchez Guerra, y todos los ex ministros demócratas, así como también muchos aristócratas y amigos.

Se encuentran en el coto de Doñana su A. R. el infante don Jaime, el dueño de la finca, duque de Tarifa, los duques de Medinaceli, Argón, Najera, el marqués de Camarasa y el conde de Armeria.

## La jornada de ocho horas en las faenas de pesca

VIGO, 11. — En el inmediato pueblo de Moña se ha celebrado una asamblea de armadores de embarcaciones pesqueras pertenecientes a este puerto y a los de Bayona, Cangas, Coralla, Beu, Aldán y Panjón, con objeto de organizarse en Conferencia sobre la jornada de ocho horas para Madrid la Comisión liquidadora, que prederación patronal y tratar de emitir infomr las faenas de pesca.

En la información abierta por Real orden de 7 de noviembre último quedó designada una Comisión que será la encargada de emitir dicho informe.

De Primera Enseñanza

Médicos escolares
Por Real decreto publicado en la "Gaceta" del 11 del actual s dispone que los médicos que además de este título acadé...

Traslado de escuelas
Hemos visto con bastante extrañeza que en la sesión última celebrada por la Junta Municipal de Primera enseñanza de Madrid se ha acordado que las dos Escuelas nacionales de niños establecidas en el piso principal de la casa número 2 de la Travesía de Trujillo, se trasladan a los locales de la planta baja de la misma finca...

Con toda seguridad que el dueño de la finca ni los señores vocales, Domínguez y Masip, no enviarían sus hijos a las citadas escuelas que se van a establecer en los nuevos locales, pues caso de llevarse a efecto se cometería una verdadera monstruosidad, un verdadero crimen infantil.

Mal están donde están instaladas, peo a donde van a ir es muchísimo peor. Unos locales húmedos, que por lo mismo han tenido que desaparecer de allí las industrias que tenían establecidas; locales sin luz, aunque tiren todas las paredes, y sin gran ventilación; un verdadero crimen de la Pedagogía.

ULTIMOS SUCESOS

Un incendio
Esta tarde se declaró un incendio en la calle de Tetuán número 3, por haberse prendido el hollín de una chimenea. Acudieron los bomberos y el fuego fué sofocado seguidamente.

VALORES PUBLICOS Dia 12

Table with columns for bond types (Interior, Exterior, Amortizable, etc.) and their corresponding values in pesetas.

CRONICA DE SUCESOS

Al señor Fortuny, le estafan cinco mil trescientas pesetas

Días pa ados don Ignacio Fortuny Tarre domiciliado en Narvaez, 21, denunció en la Comisaría del distrito del Congreso, que habían falsificado una hoja de su talonario de cheques y que se había dispuesto en el Banco de Bilbao de cinco mil trescientas pesetas. Denunció además que de su despacho instalado en Pl y Margall 9, le faltaban 5.300 pesetas. El jefe de la brigada señor Aparicio detuvo al empleado del denunciante, Onofre Villamé Castañi, de veintiséis años, domiciliado en Narvaez, 21. Al ser interrogado intentó justificar la inversión de una letra a un Banco extranjero y las cinco mil trescientas pesetas en el pago para ello presentó un recibo en lugar de la letra. No satisficieron estas manifestaciones y estrechado a preguntas como tuviese ciertos reparos en hacer su confesión verbal pidió expresarla por escrito, como así lo hizo. Declaró que en una ocasión fué al Banco de España para abonar seis mil pesetas en la cuenta corriente del señor Fortuny. Al llegar a la ventanilla correspondiente se vió sorprendido con que le habían quitado las pesetas. En cuanto al resto de la cantidad sustraída dijo que la había invertido en otras atenciones. Hizo constar que había gestionado cerca de su familia una manera de cubrir lo sustraído y que mientras le daba la fórmula, se veía obligado a hacer estas transferencias.

Pasó a disposición del Juez de guardia.

Capataz muerto por el tren

Esta mañana en la vía transversal de la estación del Mediodía, una máquina de maniobra, arrolló al capataz de la compañía. Canuto Alfonso Ruiz, dejándole muerto en el acto.

Muerto de hambre y de frío

La Guardia civil del Puente de Vallecas, participa, que esta madrugada encontró muerto en la Avenida Reina Victoria, a un mendigo como de sesenta años, que aunque se ignoran su nombre y apellidos, era muy conocido por aquellos parajes. El mendigo había fallecido de hambre y de frío, según dictamen de los médicos.

Le atropella un tranvía

El tranvía número 289 disco 11, atropelló esta mañana a Gregorio Maredo Barahona de veinticuatro años, produciéndole lesiones de pronóstico reservado.

El conductor José Puente Figaredo, quedó detenido.

Un choque y dos heridos

Los autos del servicio público, números 36.350 y 13.280, conducidos respectivamente por Vicente Muñoz Alfonso y Modesto García López chocaron hoy en la calle de Génova.

Del encuentro de los dos vehículos, que fué bastante violento, resultaron heridos el primero de los chófers y Victoria Arroyo Ferreiro, que ocupaba el otro coche.

Fallece al entrar en la Casa de Socorro

Ricardo Rodríguez de sesenta y seis años domiciliado en la calle del Espíritu Santo, 36, cuando se dirigía al trabajo se sintió muy enfermo. Entonces se encaminó a la Casa de Socorro del Centro donde falleció apenas había ingresado.

Choque entre una "moto" y un autobús.

Un hombre muerto
En la carretera de Madrid a Aranjuez, chocaron la motocicleta número 8.549 y el "auto" de línea 25.782. El encontronazo fué tan violento que por ambas partes, hubo varios heridos y muerto

el conductor de la "moto" César Aranda. El propietario de ésta don Gregorio Escalona Benavente, también sufre heridas de gran consideración.

Manolo, Manolo
te las has llevado, solo.

Manuel Diego Cruz, dependiente de un taller de fotograbado, establecido en la calle de Fernando el Católico, en un momento de "debilidad" abrió la caja de caudales y se llevó sesenta duros que guardaba el propietario don Justo Gil. Este ha denunciado el hecho ante el juez así como al autor.

Castora defiende la "piel" y dá una puñalada a Dionisia

Por cuestiones que permanecen en la sombra, riñeron Dionisia de los Propios, de veintitrés años y Castora Pérez Aguiado, natural de Bobadilla de la Sierra. Castora, en un momento de indignación sacó una navaja y dió una puñalada a Dionisia, de tres centímetros de extensión y cuatro de profundidad. La agresora quedó detenida.

Cuando trabajaba

En la Casa de Socorro de la Latina, fué curado de heridas de pronóstico reservado, José Mena Gondón de veintidós años, que se las había causado cuando trabajaba en una obra de la calle de Bus tillo, 18.

Carmuña, venía de Ponferrada...

Carmen Zanca Pérez, que había llegado a la Corte procedente de Ponferrada, ha denunciado que en el tren le habían quitado cincuenta duros que traía la pobre para mantenerse en tanto encontraba trabajo.

Muertos ilustres

El marqués de Cabra

En la madrugada de ayer ha fallecido el subgobernador del Banco de España, señor marqués de Cabra.

El señor Belda cayó enfermo hace pocos días con una broncopneumonia que, dada su avanzada edad, preocupó bastante a los médicos, que no ocultaron su pesimismo.

Por desgracia estas impresiones se fueron acentuando, y tuvieron confirmación en la madrugada última.

Al tener noticia del fallecimiento acudieron a su domicilio la mayoría de los consejeros del Banco de España, muchos funcionarios de nuestro primer establecimiento bancario y numerosos amigos.

Don Francisco Belda y Pérez de Nuevos, marqués de Cabra, era uno de los funcionarios más antiguos y de señalados servicios del Banco de España, donde llevaba más de cuarenta años.

No hace mucho tiempo le fué concedida la medalla del Trabajo. Poseía una gran cultura, y fué el protector de muchas iniciativas artísticas loables.

El monumento escultórico del vestíbulo del Banco, así como la fundición de medallas conmemorativas son también iniciativas del señor Belda.

Igualmente cultivó los estudios históricos. El último de sus libros es una monografía sobre Felipe II.

Entre otras muchas condecoraciones poseía la gran cruz de Isabel la Católica.

El entierro verificado esta tarde a las cuatro menos cuarto ha constituido una manifestación de duelo.

Presidieron los hijos don José María y don Fernando y figuraban en la comitiva, entre otras personalidades, el ministro de Hacienda, el gobernador del Banco y el gobernador civil.

CASA REAL

En el rápido de Andalucía marchó ayer a San Fernando, con objeto de reintegrarse a sus estudios, en la Escuela Naval, el infante don Juan, siendo despedido en la

estación por sus augustas hermanas las infantas doña Cristina y doña Beatriz, el infante don José Eugenio, hijo de don Fernando de Baviera, y el príncipe Ataulfo hijo del infante don Alfonso de Orleans.

En la estación se encontraba también, entre otras personalidades, el teniente coronel señor Vigón.

Ha sido nombrado secretario de la Real Estampilla el que es también secretario general de Mayordomía y Etiqueta de Palacio, don Emilio García Herrero y Cortés.

Con tal nombramiento S. M. el Rey ha querido premiar largos años de lealtad de tan excelente funcionario palatino.

Los funerales por la princesa Luisa Victoria

LONDRES, 11.—En la capilla del castillo de Windsor se han celebrado las honras fúnebres de la princesa Luisa Victoria, hermana del Rey, con asistencia de la Familia Real, Mac Donald y ministro de Noruega en representación de los Soberanos de este país. El cadáver de la princesa recibió después sepultura en el Panteón Real.

En la capilla del Palacio de Saint James se ha celebrado otra ceremonia religiosa, asistiendo diversos ministros y representantes del Cuerpo diplomático. (Fabra).

Un desprendimiento de tierras sepulta a varios obreros

GUAYAQUIL (Ecuador), 11.—En el distrito de Huigra ha ocurrido un deslizamiento de tierras, habiendo quedado sepultado un tren.

NUEVA YORK, 11.—Las últimas noticias recibidas acerca del desprendimiento de tierras dicen que éste se produjo en Hui gra, pueblecito situado a unos 360 kilómetros de Quito, y cuya población es de unos 520 habitantes.

Estas noticias dicen que contrariamente a las recibidas a primera hora, no fué un tren el que quedó sepultado por el desprendimiento, sino los obreros que se dedicaban a la reparación de la vía férrea.

El rumor de que había sido un tren el sepultado causó gran impresión, pues el tren que conducía al presidente de la República del Ecuador, señor Ayora, y al ministro de Hacienda del mencionado país debía pasar por el lugar de la catástrofe momentos después de ocurrir ésta.

NOTICIAS

La Colonia Navarra en Madrid se dispone a recibir con gran entusiasmo el laureado Orfeón Pampelons quien acompañado de las autoridades y Comisiones locales llegará a esta Corte en el rápido de Barcelona a las nueve y cuarenta y cinco de la noche.

Espectaculos para mañana

ESPAÑOL.—(Margarita Xirgu). — A las 6,30, El gran teatro del mundo y La zapatera prodigiosa.

LARA.—A las 6,30, Doña Hormiga; a las 10,30, La mala memoria y El nido.

CALDERON.—A las 6,30, La rosa del azafrán; a las 10,30, Baturra de temple.

INFANTA ISABEL.—A las 6,30, Me casó mi madre, o las veleidades de Elena. A las 10,30, El señor Badanas.

COMICO.—(Loreto-Chicote). — A las 6,30 y 10,30, Una mujer simpática.

FUENCARRAL.—A las 6,30, La rosa del azafrán; a las 10,30, La Alsaciana y Los claveles.

ROMEA.—A las 6,30, ¡Colibrí!; a las 10,30, ¡Me acuesto a las ocho!

Imprenta de LA MAÑANA

Pizarro, 14 Teléfono 95.812

Advertisement for 'El Cafeto' featuring a logo with a figure holding a tray and text describing coffee quality and availability.

Advertisement for 'El Cafeto' showing a man in a suit holding a tray with a coffee cup, with text 'Hernán Cortés, 7' and 'Fidense en ultramarinos'.

Advertisement for 'Pompas Fúnebres' located at 'Arenal, 4' with telephone numbers 1190 and 52149.

Lotería Nacional

LISTA DE LOS NUMEROS PREMIA DOS EN EL SORTEO CELEBRADO EL DIA 12 DE ENERO DE 1931 (NUMEROS TOMADOS AL OIDO)

Table of lottery numbers for 'PREMIOS MAYORES' and 'PREMIADOS CON 400 pesetas'.

Table of lottery numbers for 'PREMIADOS CON 400 pesetas' including categories like 'DECENA', 'CENTENA', and 'MIL'.

Table of lottery numbers for 'DIEZ Y SIETE MIL' through 'DIEZ Y SEIS MIL'.

Table of lottery numbers for 'DIEZ Y OCHO MIL' through 'VEINTIDOS MIL'.

Table of lottery numbers for 'VEINTISEIS MIL' through 'VEINTINUEVE MIL'.

EL CONSEJO DE MINISTROS DEL SABADO

Los pasados sucesos, el Presupuesto definitivo y las elecciones

Importante nota oficiosa

El Consejo del sábado terminó a las diez de la noche, facilitando el señor Rodríguez de Viguri la siguiente nota de sus deliberaciones: "El presidente y el ministro de la Gobernación dieron cuenta de las noticias e impresiones recibidas de los capitanes generales y gobernadores civiles que coinciden en afirmar la situación satisfactoria en cuanto al orden público. El Gobierno ratificó su resolución de impedir en absoluto toda alteración de la paz pública, garantizando la tranquilidad por los medios energéticos a que obliga el actual estado de guerra."

En el Consejo se examinaron copias de interesantes documentos recogidos a los sublevados en Jaén, que confirman y precisan el verdadero carácter del movimiento, su finalidad y ramificaciones. Cada uno de los ministros dió cuenta del planteamiento del nuevo presupuesto en su departamento, afirmando el propósito de ejecutarlo con la mayor austeridad en cuanto a gastos, extendiéndose el de Fomento en el examen de la crisis del campo en algunas regiones y de los medios puestos en práctica para remediarla dentro de los créditos previstos. Dió cuenta el ministro del Trabajo de las medidas adoptadas por diferentes naciones para protección de la mano de obra nacional en vista de la crisis, de paro que padecen todos los países. El ministro quedó autorizado para adoptar las medidas de necesidad y urgencia precisas para evitar en España la concurrencia de la mano de obra extranjera, no regulada por pactos internacionales.

Ante la proximidad de la fecha ya señalada para la celebración de las elecciones el ministro de la Gobernación informó sobre la actitud y situación de las diversas fuerzas políticas que han de tomar parte en ellas, deliberando el Consejo sobre las garantías que habrán de adoptarse para asegurar la sinceridad del sufragio que el Gobierno estima condición indispensable para cumplir el deber que se impuso, desde su constitución, de dotar al país de un Parlamento, que las circunstancias requieren cada día con mayor apremio.

MARINA.—Reglamento de peritos inspectores de buques mercantes. Un expediente de extensión de subasta. GRACIA Y JUSTICIA.—Propuesta de libertad condicional a favor de cinco penados que cumplen sus condenas en distintos establecimientos penitenciarios del reino.

FOMENTO.—Expediente accediendo a la petición del alcalde de Barcelona que solicitó la declaración de exención de subasta y concurso para la ejecución de las obras de los proyectos parciales de zanjas en la calle Meridiana de dicha capital, entre el final de la plaza de la Gloria y el paseo de Fabra Puig, para la supresión de los pasos a nivel de la línea de Zaragoza a Barcelona por Lérida.

ECONOMIA NACIONAL.—Proyecto modificando el reglamento de la orden civil del Mérito Agrícola.

Situación de las negociaciones comerciales pendientes con diversos países". Ampliación.—Las elecciones.—Para la garantía del sufragio

Acordada por el Consejo la celebración de las elecciones el jefe del Gobierno y el ministro de la Gobernación dieron amplia cuenta de cómo están situadas y dispuestas las distintas organizaciones políticas, tanto de la derecha como de la izquierda, en todos sus matices, para intervenir en la lucha electoral y se facultó al señor Matos para que haga un informe con los datos que obran en su poder.

El Gobierno quiere levantar el estado de guerra cuanto antes y dar al país todas las garantías que son necesarias para la propagación electoral; pero será inflexible en el mantenimiento del orden público. Si vuelven las agitaciones, entonces irá a las elecciones con estado de guerra y garantizará a todo trance la libre emisión del sufragio, pues quiere que la voluntad nacional se manifieste sinceramente y que en las urnas y luego en el Parlamento se decidan los destinos de España.

Como es natural, se habló de los rumores que vienen circulando desde el último movimiento revolucionario y acordaron los ministros no hacer más declaraciones en notas oficiales sobre ello, sino definir su posición clara y terminantemente, como ya lo tiene hecho: ir a la normalidad, a las elecciones y al Parlamento.

También el jefe del Gobierno dió a conocer los documentos encontrados en Jaén, algunos de ellos ya rotos, y que tuvo necesidad de reconstruir cuidadosamente.

Los ministros examinaron dichos documentos, que son inéditos y que demuestran el carácter anarcosindicalista del movimiento.

Hacia la confección de un presupuesto para las Cortes Como consecuencia del planteamiento de estos fundamentales problemas se convino en la necesidad de confeccionar un presupuesto lo suficientemente amplio y bien dotado para cubrir las necesidades de la nación.

El presupuesto aprobado tiene, pues, ca-

rácter de provisional, y el que se confecciona se someterá a la aprobación de las Cortes en su día.

La crisis de trabajo.—Proyectos definitivos para las Cortes

Unida estrechamente la cuestión política a los problemas sociales, el Gobierno acordó estos últimos, no de una manera superficial, sino a fondo. Quizá el mismo presidente del Consejo fuera el que los tratara en un sentido más radical y con la expresión y el pensamiento puestos en las modernas teorías que imperan hoy en todo el mundo, en cuyo criterio abundaron los demás ministros.

Y la iniciación de ello fué debida al estudio de la crisis del campo en Andalucía.

El gobernador de Córdoba ha expuesto al Gobierno la verdad de la situación. Y lo ha hecho con una crudeza grande, pero con una visión del problema justa, equitativa y ponderada.

Los informes de don Graciano Atienza han sido la base para que estos difíciles problemas fueran objeto de un estudio profundo. No podía ser de otra manera.

Quedaron delineados los proyectos definitivos que sobre el problema de la tierra serán llevados al Parlamento.

Anoche, al examinarse la situación de los obreros del campo en Andalucía, se acordó acometerlos definitivamente. Y se trató especialmente la de los obreros cordobeses.

Se acordó conceder hoy mismo un crédito de cien mil pesetas en concepto de subsidio a los obreros sin trabajo; y dentro de quince días otras cien mil. Con estas cantidades se dará ocupación a cinco mil obreros, que trabajarán tres días a la semana, con objeto de que el subsidio alcance al mayor número de los sin trabajo.

También se acordó que el ministro de Fomento firme una Real orden autorizando a la Diputación provincial de Córdoba para que disponga de los cuatro millones que para la construcción de caminos vecinales le concedió el Banco de Crédito Local, conceda empréstitos a los Ayuntamientos de la provincia, e inmediatamente comiencen la construcción de estas obras.

Además se emprenderán otras obras públicas por cuenta del Estado.

La situación es más crítica aun en la provincia de Jaén, donde se adoptarán las mismas medidas.

Respecto a los alojamientos de los obreros sin trabajo se dieron amplias facultades a los gobernadores de las provincias afectadas por la crisis para que empleen

NOTICIAS DEPORTIVAS

Athlétic, 4; Spórting, 1.

El Spórting de ayer nos defraudó. Nosotros que hemos visto a los campeones de Asturias recientemente, no conocíamos en Valdecañas aquel grupo de muchachos que corrían sin orden ni concierto detrás de la pelota.

La línea media del Spórting quebró por su centro y Cuesta con los interiores encontró fácil trabajo para infiltrarse hacia la puerta defendida por el canario Luis. Los asturianos juegan más, muchísimo más aun cuando a los aficionados madrileños les quede la duda de lo que decimos.

Dominó el Athlétic con intensidad y se llegó al fin del primer tiempo con uno cero en favor de los madrileños, tanto logrado en clara forma por el delantero Losada al recoger un rebote del pelotón.

La segunda parte sirvió para que Cuesta nos demostrara la gran cantidad de jugador que lleva dentro. Tres tantos marcó el centro delantero athlético, uno de ellos de irreprochable ejecución y que atrajo consigo los apasionados de los incondicionales. Hacia el final marcó el tanto de honor el Spórting, anulándose otros dos por fuera de juego.

Hagamos resaltar el gesto pundonoroso de Arater el defensa del Athlétic quien a pesar de haber fallecido su hermana y consciente del compromiso que se hallaba el Club, accedió a formar en las filas blaquirrojas.

Arteaga y Santos fueron los mejores medios y Marín y Cuesta dieron una gran movilidad y eficacia a la línea de ataque en la que destacaron como los dos hombres más peligrosos.

El equipo campeón de Asturias ya dijimos que defraudó y en verdad que nunca mejor aplicada esta palabra. El canario Chicote, que venía precedido de una gran fama, fracasó rotundamente. Los defensas fueron sin duda lo más sólido del Spórting.

Fútbol.—El Real Madrid fué derrotado SANTANDER, 12.—En los campos del Sardinero con un lleno imponente se ha jugado este partido bajo la dirección de Eiteimborn.

La primera parte dominó el Racing que bató a Vidal por medio de Larrinaga, quien lesionado hubo de retirarse del campo.

Tras el descanso Cisco y Teñe aumentaron a tres el tanteador. Destacó la nulidad del ataque madrileño en el que ninguno hizo nada en absoluto.

Barcelona, 6; Español, 2. BARCELONA, 12.—El partido de

cuantos medios estén a su alcance, incluso llegando a las medidas coercitivas. Rebaja de las tarifas de los apartados de Correos

El ministro de Hacienda llevó al Consejo y fué aprobado un decreto rebajando las tarifas de los apartados de Correos, ya que el sello adicional de cinco céntimos produce un ingreso considerable y las tarifas resultan caras.

Las negociaciones comerciales con Roma

El ministro de Economía dió cuenta de las negociaciones comerciales italo-españolas y anunció la salida para Roma del señor Mariani, agregado comercial de Italia en la embajada española, quien por sus conocimientos de nuestro país aportará favorables soluciones a este asunto.

La protección a la mano de obra nacional

Se dieron facultades, tanta como precise, al ministro de Trabajo, para poner en práctica inmediatamente las medidas necesarias para proteger la mano de obra nacional.

OTRAS NOTICIAS

El próximo Consejo

Se celebrará el martes de la semana próxima.

El apéndice de Derecho foral catalán

El señor Cambó celebró anteaer una detenida conferencia con el ministro de Gracia y Justicia, en la que trataron del apéndice de Derecho foral catalán, conviniéndose en que, pasadas las actuales vacaciones, la comisión de Códigos, de la que ha sido nombrado vocal el señor Abadal, active el estudio y resolución de dicho apéndice.

El domingo del presidente

El general Berenguer permaneció en el palacio de Buenavista durante toda la mañana de ayer. Por la tarde, el jefe del Gobierno dió un paseo acompañado de su hija, y al regresar al ministerio del Ejército recibió la visita del señor Estrada.

En Gobernación

El ministro de la Gobernación permaneció en su despacho oficial gran parte de la tarde de ayer, abandonándolo a las ocho y cuarto de la noche.

Minutos después de la hora indicada, el subsecretario señor Martínez Acacio, manifestó que carecía en absoluto de noticias que comunicar y que la tranquilidad en toda España era absoluta.

Matos y Cambó conferencian

El ministro de la Gobernación, don Leopoldo Matos, visitó en la mañana de ayer al señor Cambó, con el que celebró una intensa conferencia.

Terminada la entrevista el señor Cambó marchó a una finca propiedad del conde de Güell en las cercanías de Madrid, donde permaneció hasta las primeras horas de la noche.

Aunque las conferencias que está celebrando estos días el ex ministro regionalista no han tenido una explicación oficiosa, por parte suya, siguen siendo objeto de comentarios, afirmándose por algunos que la formación del grupo de coincidentes que proyecta el señor Cambó va por buen camino.

ayer ha venido a demostrar que el Barcelona en cuanto tenga un medio centro es equipo. Los barceloneses han dominado a sus contrarios batiéndoles por seis a dos. La primera parte terminó cuatro uno. Edelmiro marcó los dos tantos españoles. Arbitró regularmente el guipuzcoano Ledesma.

Athletic, 5; Arenas, 2.

BILBAO, 12.—El Athletic ha realizado hoy una gran labor en San Mamés. Después de demostrar una gran superioridad, han batido a los areneros por cinco tantos a dos. Uno de los tantos marcados fué de penalty. La entrada fué ofensiva y el día muy frío. Cuidó del arbitraje el vizcaíno Gumb.

R. Sociedad, 3; Europa, 1.

SAN SEBASTIAN, 12.—En Atocha la Real Sociedad ha conseguido batir a los catalanes por tres a uno. La entrada fué buena dada la buena marcha de los realistas; en el torneo de la Liga. Arbitró Hernández Areces.

Vitoria, 3; R. Unión, 1.

VITORIA, 12.—Con un frío intensísimo se jugó este encuentro en Medizorroza. La primera parte en la que hicieron más juego los iruneses, terminó con empate a cero. Después del descanso Irún marcó el primero por medio de Regueiro. Con ello se animan los alaveses y logran batir por tres veces a Emery.

El encuentro en general fué pobre de juego y ambos equipos estuvieron tal para cual.

Betis, 0; Sevilla, 0.

SEVILLA, 12.—El Betis ha empatado con el Sevilla en el propio terreno de éste, cuyo resultado le favorece enormemente tanto como perjudica a los sevillistas. En el primer tiempo dominó con intensidad el Betis sin que lograra marcar gracias a la labor de Eizaguirre. La segunda parte fué más nivelada. Arbitró Vilañeta ayudado por jueces de su Colegio.

D. Coruña, 1; Castellón, 1.

LA CORUÑA, 12.—Dos tiempos y dos fases distintas. En la primera dominó con insistencia el Deportivo Castellón y en la segunda el equipo coruñés. Los primeros en marcar fueron los locales por mediación de Hilario empatando después Montañés al recibir un buen centro de Pascual.

Valencia, 2; Murcia, 0.

VALENCIA, 12.—Los valencianos llevaron bastante público a Mestalla. El Valencia ha vencido por dos a cero al Murcia cuyo equipo no ha encajado más tantos debido a la buena labor de su pareja defensiva.

Oviedo, 5; Iberia, 3.

OVIEDO, 12.—El Iberia ha sum-

Política nacional

Esta mañana despacharon con S. M. el Rey los ministros de la Gobernación y Gracia y Justicia.

El señor Matos permaneció en el regio Alcázar desde las diez y media hasta después de las doce.

Al salir manifestó que no había sometido ningún decreto a la firma.

Los periodistas se extrañaron de que hubiese acudido a Palacio sin corresponderle despachar y por su larga permanencia en Palacio. Por ello formularon una pregunta al ministro y el señor Matos se limitó a contestar: "No hay nada de particular, señores. Y sin añadir más subió al automóvil."

S. M. la Reina y la infanta Cristina asistieron a una misa celebrada en la iglesia de las Calatravas en sufragio de las damas del Roper de Santa Victoria fallecidas durante el año.

La infanta Beatriz estuvo repartiendo juguetes entre los niños de las escuelas nacionales, instaladas en un pabellón del cuartel de Alabarderos.

El Rey recibió audiencia militar numero sa figurando el general Balmes, los agregados militar y naval de la embajada de Italia.

El Rey recibió al gobernador civil de Huesca.

La Reina también tuvo varias audiencias, entre ellas la esposa del ministro de la Gobernación.

El general Berenguer asistió esta mañana a una misa en sufragio de su esposa, celebrada en la iglesia de los Jerónimos.

Al regresar al ministerio recibió a una comisión de Segovia, a una comisión de colonos de Fernando Póo y a otra de Soría.

También le visitó el ex ministro señor Cornejo.

El señor Cambó recibió durante la mañana en el hotel donde se hospeda algunas visitas particulares, no visitándole ningún político.

El secretario del ex ministro catalán dijo a los periodistas que por ahora el señor Cambó no pensaba facilitar ninguna noticia a la Prensa.

A la una de la tarde recibió a los periodistas el ministro de Fomento y les ma-

bido hoy en Teatinos frente al Real Oviedo que ha realizado una exhibición excelente.

Langara y Gallart fueron los mejores elementos de la delantera ovetense y por los aragoneses Zorroza. El Iberia se mostró más bajo que en la anterior temporada.

Intento de estafa tragicómico

Secuestrarémos a su ser más querido aunque lo esconda bajo tierra.—Pondrá tanto dinero en la puerta del garage.—¿Que no lo sepa la Policía!

Don Luis Mingo Corral, de cuarenta y ocho años, dueño de una tienda establecida en la calle de Preciados, 16, recibió una carta escrita a lápiz y simulando letra de Imprenta que decía:

"Tenemos el honor de comunicarle que el día ocho a más tardar, deberá satisfacer la cantidad de mil quinientas pesetas. El incumplimiento de esta orden le causará las siguientes calamidades: Primera: Arrebatáremos bajo todo concepto y aunque lo esconda debajo de tierra a su ser más querido.

Segunda: durante la madrugada del ocho al nueve incendiaremos la tienda.

Seguían a esto instrucciones para depositar la suma pedida. Debía incluirla en un sobre y dejarlo en la puerta de un garage sito en la calle del Codo: un periódico debería tapar dicho sobre para disimularlo y que no se viera. En la carta se decía también que era inútil comunicar a la Policía el contenido de la carta porque estaban tomadas toda clase de medidas.

El señor Mingo dió cuenta a la Policía y el jefe de la brigada don Pedro Aparicio, encomendó el servicio al inspector señor Sánchez Isasia y agentes señores Benito Poveda, Travieso, Iglesias y Alcázar.

Por indicaciones de la autoridad el señor Mingo depositó un sobre cubierto con un periódico en el garage de la calle del Codo y allí fué detenido el ex trompeta de Húsares de Pavía José Garrido Alonso, dependiente de comercio sin domicilio. Este confesó que había preparado la estafa en unión de un carterista apodado "el Lolo" y que conocía al señor Mingo porque en tiempos lo tuvo recogido en su casa como si fuera de la familia. Hechas las oportunas gestiones resultó que "el Lolo" no pudo participar en dicha maniobra porque estaba detenido hace tiempo y al fin José acabó confesando que era el único autor.

Las noticias de hoy del estado del ilustre ex ministro demócrata acusaban, afortunadamente, una mejoría, dentro de la gravedad.

AYUNTAMIENTO

Manifestaciones del alcalde

Al recibir a los periodistas el marqués de Hoyos manifestó que había estado reunido con la Comisión técnica para tratar de la estación de depuración de aguas residuarias.

Preguntado a que hora llegaría mañana el alcalde de París dijo que en el sudexpres de las nueve y cuarto de la mañana.

Después comunicó a los periodistas que por dificultades surgidas en el acoplamiento del programa de la fiesta del teatro Español se había tenido que sustituir la obra "María la tempranica", por "Doña Francisquita" que será interpretada por el tenor Vendrell, la tiple señora Badía y la compañía que actúa en el teatro Fuencarral.

Desde luego se mantiene el auto sacramental "El gran teatro del mundo" original de Calderón de la Barca.

manifestó que había firmado una Real orden designando la comisión que ha de entender en la petición de aumento de sueldo a los ferroviarios.

Los nombrados son el ingeniero y profesor de la Escuela, señor Sánchez Cuervo, los directores de las Compañías del Norte y M. Z. A., o a quienes ellos designen para que los represente, y a don Anibal Sánchez Jener y don Francisco Pérez Blesa, en nombre de los obreros. Estos dos últimos son ya representantes del personal en el Tribunal ferroviario de Conciliación y arbitraje.

—Como verá—dijo el ministro—estamos sobre la marcha. Queremos dar pronta solución a este asunto. El señor Sánchez Cuervo que se halla en Bilbao, llegará mañana y a las diez y media le tengo citado en mi despacho. Es decir, que pasado mañana pueden comenzar las deliberaciones de la comisión.

Manifestó por último el señor Estrada que habían sido nombrados ingenieros jefes de Obras Públicas de Madrid el señor Vallejo y de Valencia al señor Sánchez que lo era de Teruel.

A primera hora de la tarde el subsecretario de la Gobernación recibió a los informadores de Prensa a los que rogó disculpasen al ministro que no les podía recibir por las muchas visitas que tenía y por el trabajo que tenía pendiente y retrasado por haber estado despachando con el Rey.

Un periodista le hizo notar que el ministro había permanecido en el regio Alcázar por espacio de dos horas y el señor Martínez Acacio contestó quitando importancia al hecho, ya que el haber estado todo ese tiempo en Palacio no quiere decir que haya estado hablando con el Rey.

Preguntado sobre qué había acerca de los rumores políticos y sociales, contestó que todos ellos carecían de fundamento y que la tranquilidad era absoluta en toda España.

Al replicar un periodista que sólo preparativos electorales sería lo que hay, contestó que no había tales preparativos, ya que en Gobernación no se prepara nada porque a nadie se protege.

La Bolsa está deprimida y se determina un descenso de importancia en los principales valores industriales. Bajaron los Explosivos 48 pesetas; los Nortes, 30; los Alicante, 34, y Mengemor, 8. En Bancos baja diez enteros el Español de Crédito y el Central sigue a 99, ganando el de España un entero. La moneda extranjera acusa alza general y mejoran las libras 35 céntimos, los francos 30 y los dólares 0,0675.

De última hora

El alcalde de París, a Madrid

PARIS, 12.— Hoy han marchado con dirección a Madrid, invitados por el alcalde de la capital de España, el alcalde de París, señor De Castellane y el señor Bucaille, síndico del Concejo. (Fabra).

El vuelo de tres aviones militares

EL CAIRO, 12.— Tres aviones, capaces de transportar veintitrés soldados de Infantería con sus correspondientes equipos, emprendieron el vuelo esta mañana a las 6,45, con dirección al Cabo, aterrizando escalonadamente en Uadi Halfa. Esta es la primera vez que aviones de este tipo realizan un vuelo desde El Cairo al África central y meridional. (Fabra).

Aparecen dos aviadores perdidos

MELBOURNE, 12.— Ayer han llegado a Alice Springs los aviadores Pettendrih y Hamren, que habían desaparecido desde el día 20 de diciembre último. (Fabra).

Nueva erupción del Merapi

BATAVIA, 12.— El volcán Merapi ha entrado nuevamente en erupción ayer. Un gran torrente de lava se precipita por la ladera sur de la montaña, a una velocidad de 48 kilómetros por hora, causando enormes daños. Afortunadamente, esa parte del país está casi totalmente evacuada, desde la reciente erupción y no hay que lamentar víctimas. (Fabra).

Veintiséis muertos en la India

BOMBAY, 12.— Ayer se produjo un choque entre la policía y los miembros del Congreso, que protestaban contra las ejecuciones de Poona.

Los manifestantes apedrearon a varios tranvías y al automóvil del jefe de la Policía. Esta dió varias cargas, en las que resultaron 26 heridos.

**a sangre viciada origina**

**los mayores trastornos**

## **El "Depurativo Revenga"**

**(Solución iodurada arsenical)**

**Cura el Artrismo, Gota, Reuma**

**Venta en las principales Farmacias**

## **Gran Farmacia de San Fernando**

**Mesón de Paredes, 45--Teléfono 75.800**

**Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica**

**Servicio a domicilio**

**Mesón de Paredes, 45--Teléfono, 75.800**

## **Gran Farmacia de San Fernando**